

### R3 第2学期終業式 式辞 (You Make 鷺羽! 2021)

令和3年12月24日

みなさん、こんにちは。いよいよ2学期の終業式がやってきました。みなさんはこの2学期を振り返っていかがでしたが。2学期もコロナ禍で行事を中止したり縮小したりしなければなりませんでした。そのたびにみなさんには我慢をしてもらい制約の中で学校生活を送ってもらいました。1学期の終業式で、夢がない人は夢を探しに、夢がある人はそれを実現させるために本校で学校生活を送ってもらいたいという願いから、合い言葉は「夢 行く 鷺羽」「You Make Washu!」だと言いました。覚えていますか。あなた方1人1人の営みを通して何をしたか、どんなことを考えたか、達成感を得たか、挫折したか、などいろいろあると思います。その1つ1つがみなさんの成長につながっています。そしてそれが鷺羽高校の成長にもつながっています。そういう自覚と誇りを持って日々の生活を送ってほしいと思います。今日は2学期を中心とした2021年のみなさんの活躍を写真とともに振り返りたいと思います。この写真はすでに本校ホームページのブログで紹介したものです。今回みなさんの活躍全てを紹介できませんが許してください。

- 1 本年度のポスターです。合い言葉は「夢 行く 鷺羽、You Make Washu!」です。
- 2 2学期は龍王祭の準備から始まりました。テーマは「心が燃えたぎる鷺羽の祭り～鷺羽魂炎の如く～」でしたね。
- 3 コロナ禍でたいへんな制約がある中で工夫しながら準備してくれました。
- 4 3年生は地元のお店と連携して考えた商品を販売してくれました。2年生は教室企画で1年生はモニュメントの展示でした。
- 5 中庭ステージも楽しみましたね。
- 6 保健委員会もコロナ差別をなくそうという動画を作って発表してくれました。  
他にもいろんな企画がありました。全てを紹介できませんが、皆さんの工夫と情熱で龍王祭が盛り上がりました。
- 7～12 体育の部は天候とコロナのために体育館でのパフォーマンスと集団行動のみになりました。出場の機会がなかった人もみんなでパフォーマンスを応援し、看板の絵を楽しみました。先輩後輩の交流で楽しかったこと、学んだことがいろいろあったと思います。
- 13～19 体育モデルの集団行動が最後を飾りました。1学期から暑い日もグラウンドで本当に一生懸命練習していました。その練習の成果は一糸乱れぬすばらしい演技でした。  
みんなで心を1つにして何かを成し遂げる集団のまとまりの美しさに感動しました。
- 20 本校の特色ある福祉の授業の様子です。目隠しをして足におもりを付け、介助されながら階段を上り下りして高齢者疑似体験をしました。体が思うように動かない人にはどのような不安があり、どう介助すべきか学んだと思います。
- 21 9月15日には次の日から始まる就職試験に向けて出陣式がありました。さすが、3

- 年生、ぴりりとしたりりしい姿で来年から社会人として働く意気込みが感じられました。
- 2 2 本校の先輩が立ち上げた「Washu Community Cleaners、通称コミクリ」のボランティア活動です。児島の町の美化に努めてくれています。
- 2 3 10月2日は第2回オープンスクールを開催しました。広報委員を中心に中学生に対する案内や説明を生徒のみなさんが主体となって行ってくれました。部活動も体験してもらいました。多くの中学生に本校を選んでもらいたいです。
- 2 4 1年文理コースは「Challenge University With STEAM」という探究学習を行いました。児島青年会議所の方々のご指導とご協力のもと、RESAS というビッグデータを使って倉敷市の人口増減について調べ課題解決策を提言しました。
- 2 5 3年保育モデルでは幼児に行うペープサートの発表会を行いました。2年生は先輩の発表を見て自分の目標を新たにしたいとします。
- 2 6 食物モデルは今年も牛乳・乳製品利用料理コンテストに挑戦し岡山県で優秀賞を獲得しました。料理は「ゆずこしょうがピリッときいたチキンとじゃがいものクリーム煮」です。おいしそうですね。
- 2 7 「大正橋こども食堂」のボランティアです。毎月第3土曜日に行っています。こどもたちにおいしい食べ物を提供するだけでなく、この日はスライムと一緒に作って楽しみました。
- 2 8 2年生の国語の授業でのポスターセッションです。自分で学んだことをポスターにまとめ、聞いている人によくわかるようにプレゼンをし、表現力を磨きました。人に教えることで本当に自分の力になります。
- 2 9 ビジネスコースでは全国商業高等学校英語スピーチコンテスト岡山県大会に出場し、自由な内容でスピーチする部で3位、課題文を完全に暗唱するレシテーションの部で4位と健闘しました。長い間地道に練習した成果です。
- 3 0 サイエンスプロジェクトチームは中学校とのオンライン実験教室を行いました。コロナ禍で実際に対面はできなくてもオンラインで様々なつながりができる可能性を広げました。
- 3 1 ビジネスモデルは検定取得に向けて頑張っています。検定は9種目ありその全てで1級を取得するというパーフェクトを成し遂げました。岡山県で3人しかいません。全国でも数十人しかいない快挙です。また証券外務試験Ⅱ種というのは銀行員が仕事をする上で必要な資格です。高校生で取得するとは本当によく頑張りました。
- 3 2 ビジネスモデルは企業とコラボした商品を児島の三白市で販売しました。岡山産のフルーツを使ったスイーツがとてもおいしかったです。ちなみに皆さんは児島三白を知っていますか。塩、綿、イカナゴです。児島を代表する産物です。
- 3 3 食業モデルはオリジナルのクッキーとパウンドケーキを作ってお世話になった先生方にと届けてくれました。春に本校の梅の木から収穫した梅の実を砂糖漬けやジャムにして準備していました。ありがとうございました。

- 34 サイエンスプロジェクトでは岡山大学で開催された「科学の甲子園全国大会 岡山県予選会」に出場しました。難易度の高い筆記競技と「炭酸ガスの圧力でコルク栓を飛ばし、指定された距離にある的を狙うサイエンスシューティング」等様々な実技競技がありました。思うようにいかなかった面もありましたが、理科の楽しさを実感しました。
- 35 2年生は総合的な探究の時間で「児島とことこ」の発表会を行いました。それぞれのグループが児島の魅力について工夫を凝らしたプレゼンテーションを行いました。
- 36 11月19日には全校で防災訓練を行いました。放送の合図で机の下に避難して身を守り、その後1年生は心肺蘇生法、2年生は「火事だー」と叫んで消化器訓練、3年生は中庭で放水訓練を行いました。みなさん日頃から防災の意識をしっかりとってください。
- 37 冬になって風が強くなり寒くなったところ清掃委員とボランティアの人たちが校内の落ち葉拾いを行ってくれました。大きなゴミ袋10個以上も落ち葉を集めてくれて校内がきれいになり気持ちいいです。
- 38 ここからは部活動の活躍を見ていきます。全部の部を紹介できませんが、ここに登場しない部も毎日練習してがんばっています。これからも寒さに負けず元気に活動してください。これは華道部が制作したリースです。玄関にかざっています。
- 39 野球部です。これは円になって素振りの練習をしているところです。
- 40 ソフトテニス部です。広いコートで元気に声を掛け合って練習しているところです。
- 41 卓球部です。体育館の2階で練習しています。サーブを打とうとしているところです。
- 42 美術部です。岡山県国際化対策ポスターデザインで優秀賞を獲得しました。
- 43 陸上競技部です。これは岡山県選手権大会で自己ベスト・チームベストを出したときの写真です。また右は味野中学校の中学生と合同練習をしている様子です。
- 44 バレー部です。岡山県春季バレーボール選手権大会ベスト16になりました。
- 45 バスケットボール部です。備中地区チャレンジトーナメントの写真です。
- 46 吹奏楽部です。今年の定期演奏会はオンラインでした。またコンクールでは小編成の部で銀賞を受賞しました。
- 47 バドミントン部です。 県大会へ出場しました。
- 48 サイエンスプロジェクトチームです。 応用物理・物理系学会中国四国支部合同学術講演会で空気砲の実験について研究発表をしました。また公民館で小学生への実験教室も行いました。
- 49 ビジネス研究部です。地元の産物を他の地の産物とマッチングさせて新たな商品を開発・販売し地元を活性化させる「こじまっちゃんぐプロジェクト」を行っています。その活動を発表し愛媛大学主催社会共創コンテストで3位、福知山公立大学主催田舎力甲子園で優秀賞を受賞しました。
- 50 レスリング部です。今年も伝統を引き継いで中国大会、全国大会に出場しています。高校から始めて全国大会まで行くには日頃の努力が並大抵ではなかったと思います。こ

れからもその伝統を引き継いで上位を目指してください。

- 5 1 ヨット部です。こちらも高校から始めてインターハイ女子420級2人乗りで6位、学校対抗でも8位入賞という快挙を成し遂げました。暑い日も寒い日も海の波にもまれながら頑張っています。これからも風を読んで颯爽と走れるように訓練を続けてください。以上ですが、紹介できなかった部のみなさんもこれからもがんばってください。1人1人の頑張りが鷺羽高校を支えています。
- 5 2 今年もコロナ禍でいろんな行事が縮小される中、PTAの保護者のみなさんから何か思い出となることをしてあげたいとお申し出がありました。生徒の有志の皆さんが集まってきて11月25日に「キャンドルナイト」を実施することができました。600本のろうそくのもとガラス瓶には1人1人の夢や願いを書いた紙が巻かれています。また3年生がハートに輝くオブジェを作ってかけてくれました。これは今も食堂の2階にかけられており、夕方「希望の坂」から美しく輝くハートを見ることができます。
- 5 3 日が暮れて浮かび上がった鷺の羽ばたく姿と「You Make 鷺羽」の文字は圧巻でした。PTAの皆さんに感謝するとともにこれからも皆さん1人1人が「You Make Washu!」でそれぞれの夢に向かって羽ばたいてもらいたいと思います。

いかがでしたか。ここに出てこなかった人の取組ももちろん鷺羽高校を作っています。毎日、体調に気をつけて休まず遅れず皆勤を続けている人、掃除時間に黙々と手を動かしている人、暑い日も寒い日も朝夕部活動を頑張っている人、家の家事をしながら学校の勉強も頑張っている人、みんな鷺羽高校を作っている大事な1人です。中でも今年嬉しかったのは、登校中に倒れている人を見つけて声をかけ、救急搬送の手配してくれた生徒がいたことです。また、道ばたで困っていた高齢者に声をかけ、家歩いて送って行ってくれた生徒もいました。このような話を聞くとたいへん誇らしいです。人に対して思いやりの気持ちを持ち、とっさに動く行動力を持っているのはすばらしいことだと思います。特に昨年、今年とコロナ禍ということもあり、社会にはたいへんな思いやつらい思いをしている人がたくさんいると思います。皆さんの周りにもいるかもしれません。どうか困っている人、弱い人に思いをよせる優しさと人のために正しく行動する勇氣を持ってください。冬休みが明ければ3年生はすぐに卒業考査があります。最後まで頑張って最高の成績で達成感を持って卒業してください。2年生1年生は次の年次につながるようしっかりとがんばってください。それでは3学期も「You Make Washu!」でがんばりましょう。冬休みを健康に注意しながら有意義に楽しく過ごしてください。1月の始業式に元気でまたお会いしましょう。